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オープンハウスってどんなもの

オープンハウスでは、「なぜ、ここに18ｍ道路が必要か」「住民の生活

をどうするの」「交通量がこれから減っていくなかで莫大な財政投入が必

要か」「道路で”はけ”と野川、公園が分断されると、「環境配慮」では

償えない自然破壊となるのでは」などについて、市民との対話を通じて意

見を交換する場がなくなります。

『3・4・11号線の意見交換会』を継続して開催せよ！
オープンハウスでは、市民の声は届かない
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多摩３・１・６号線のオープンハウス開催案内

小平３・４・１０号線のオープンハウスでの
来場者アンケート結果の報告から
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＜前回の世話人会以降の活動経過＞

2月7日 第36回世話人会

2月8日 3･4･11号線に関する意見交換会(3)

2月10日 小平3･2･8号線訴訟団第6回総会

2月14日 3･4･11号線関係住民の会世話人会

2月24日 第3回チラシ検討会議

3月5日 多摩地区道路連絡会議

3月10日 3･4･11号線関係住民の会世話人会

3月13日 東京外環道青梅街道IC訴訟

3月13日 北区十条再開発訴訟

3月14日 第37回世話人会

＜今後の日程＞

3月30日10時 第4回チラシ検討会議 商工会館

4月4日 第37回世話人会

4月11日 多摩地区道路連絡会

＜学習会・講演会等＞

3月16日15時 都市計画道路損失補償学習会

（上石神井南地域集会所）

3月21日18時 羽村区画整理はダメよ！勝訴判決

を「気楽に学ぶ」会（成城ホール）

3月22日19時・23日14時・26日19時 立川3･3

･30号線環境影響評価案説明会

3月28日16時30分 国会公共事業調査会講演（国

会内会議室）

4月17日13時 ＳＤＧｓと自治体の公共事業

（弁護士会館）東京の道路事業について長

谷川さんが報告します

＜これからの他地域の裁判＞

3月27日14時 品川29号線訴訟103号法廷

4月8日14時 北区十条73号線訴訟 103号法廷

4月25日10時30分 京王線地下化訴訟控訴審

101号法廷

4月25日11時 小平3･2･8号線控訴審825号法廷

5月14日14時 東京外環道訴訟103号法廷

第三次事業化計画の優先整備路線に
選定されても、事業着手は49％

「優先整備路線に決定されると、いずれ道路建設はじ

まっちゃうの？」こんな疑問が寄せられました。

第四次事業化計画で選定された路線は、３２０路線、

延長２２６ｋｍあります。１０年間で、着手に至るのは、

半分あればいい方でしょうか。

第三次（２００５年度～１５年度）でも、着手できた

のは、４９％でした。残りの５１％は、第四次に再度組

み入れられた路線と、優先整備路線から外れた路線があ

ります。

<第三次事業化計画路線の着手率＞

出典：「東京における都市計画道路の在り方に関する基本

方針 中間のまとめ」（Ｈ30年7月）から

区分 計画(km) 着手(km) 着手率(%)

区部 １３３ ６９ ５２％

多摩地区 １３５ ６３ ４７％

東京全体 ２６８ １３２ ４９％
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外環道のオープンハウス会場にて（西荻地域区民センター）

羽村駅西口区画整理事業、住民の請求認める判決

２月22日、羽村駅西口の区画整理事業の事業計画変更の

取消しを求める訴えに対し、東京地裁の古田孝夫裁判長が、

住民の請求を認める判決をおこないました。

この裁判は、区画整理事業の中の4本の都市計画道路の

違法性についても争いになっています。

判決は、道路計画に違法性はない、環境権の破壊にあた

らないとしながらも、総事業費を370億円に変更したこと

は、羽村市の財政からして実行のできない計画であって

「収入の確実であると認められる金額」といえず、違法で

あること、事業期間も住民と建物の移転などを考え適切で

なく、違法と判断したものです。



議員案第２号

「小金井都市計画道路３・４・１１号線」に関する意見交換会の継続を求める意見書

上記の意見書を次のとおり提出する。

平成３１年２月２８日提出

小金井市議会議員

村 山 ひでき

沖 浦 あつし

白 井 亨

片 山 薫

坂 井 えつ子

田 頭 祐 子

水 上 洋 志

渡 辺 大 三

「小金井都市計画道路３・４・１１号線」に関する意見交換会の継続を求める意見書

東京都が昨年度２回開催した、「小金井都市計画道路３・４・１１号線」に関する意見交換会は不成立に終

わった。 参加市民の大多数は、都市整備局の同席を要望したが、 東京都が事業化前提の考えを固持し、柔軟

に対話をしようという姿勢を持たなかったためである。

今年度初めて、２０１９年２月８日に開催された意見交換会も不成立に終わった。東京都が目的とした意見

交換ができなかったため、今後は意見交換会を開催せずにオープンハウスで広く市民の意見を聴くと説明した

ことに起因している。そもそも、丁寧な対応をするために東京都が参加市民を募って開催してきた意見交換会

を、一方的に打ち切るような行為は、丁寧とは言えない。当然、会場は紛糾し当初予定の１時間半を超過し時

間かけても折り合いはつかず、東京都が「お互いにとってメリットがない」 とまで発言する事態であった。

東京都の意向と対応に納得できない参加市民は、説明会終了後、職員に対話を求めたが平行線のままであった。

東京都が開催を予定しているオープンハウスは、計画の見直しが求められている現状には適さない手法であ

る。個別対応のため意見要望が共有されず、課題が見過ごされたまま計画が進むおそれがある。東京都は、今

回の意見交換会で、第四次事業化計画策定前に開催したオープンハウスで出た意見は、対応を検討するもので

はないと発言しているため、オープンハウスの形骸化が懸念される。

東京都・特別区・２６市２町が行った東京における都市計画道路の整備方針（第四次事業化計画）のパブリッ

クコメントにおいて、総数 (４，１２６件）の過半数は小金井市内の２路線に対するものであり、うち反対・

見直しは ２，０４１件に上っている。賛成はわずか７０件であった。自然環境や住居を壊してまで道路を建

設することの理解は得られていない。

小金井市議会も、4度にわたり計画見直しや対応の改善を求める意見書を送付しているが、東京都の対応に

変化はみられない。無視され続けているといっても過言ではない。

このような東京都の対応は、住民自治の軽視にほかならず、「都民ファースト」という小池都知事の公約とも

程遠く、抗議するものである。

よって、小金井市議会は、東京都に対し、道路整備の必要性について、市民と都市整備局が意見交換できる

場を設け、今後も意見交換会を継続して行うことを強く要望するものである。

以上、地方自治法第９９条の規定により意見書を提出する。

平成３１年 月 日

小金井市議会議長 五十嵐京子

東京都知事 様

小金井市議会「意見交換会の継続を求める意見書」を可決
小金井市議会は、３月４日の平成３１年度第１回定例会本会議で、「『小金井都市計画道路3 · 4 · 1 1 号線』に関す

る意見交換会の継続を求める意見書」を可決しました。（賛成２３名、退席３名）



小金井市長が東京都知事に「意見交換会の継続を求める要望書」を提出

西岡小金井市長は、３月１１日東京都知事に意見交換会の継続を求める要望書を提出しました。

３月１２日に都市整備部都市計画課より、市議会議員に報告がありました。

小都都発第１３８号

平成３１年３月１１日

東京都知事 小池 百合子 様

小金井市長 西岡 真一郎

小金井都市計画道路３・４・１１ 号線に関する要望について

平素より、当市の都市計画行政に御理解御協力を賜り、心より御礼申し上げます。

さて、平成３１年２月８日（金）に開催された「小金井都市計画道路３・４・１１号線に関する

意見交換会」では、今後の進め方について貴都から御説明があり市民の方々からも多数の御意見が

あったところです。

意見交換会の場において今後の方針として、意見交換会を行わずオープンハウスへ移行するとの

説明が行われたことは、極めて残念であると言わざるを得ません。

当市といたしましては、市民の御意見等を踏まえ、今後も多数の市民の御意見を丁寧に聞くとと

もに、貴都の考え方を十分に御説明いただく場が必要だと考えておりますので、オープンハウスと

共に意見交換会も継続して開催していただけるよう御検討をお願いいたします。

今後、意見交換会においても市民の御意見に耳を傾け、地元への配慮につながることを要望いた

します。

東京都知事 小池百合子 様

2019 年 3 月 日

「都市計画道路小金井3・4・11 号線に

関する意見交換会」参加者有志

代表・安田桂子

「都市計画道路 3・4・11 号線に関する意見交換会」の続行を求める要望書

〈要望〉

募集当初の告知通り、今後も意見交換会を続行してください。募集時の要項を変更し意見交換会を

打ち切る場合は、その理由を明確に示していただくよう要望します。

〈願意〉

２０１７年秋に東京都建設局主催で、年に２回程度継続して行うとして参加者を募り、実施された

意見交換会が、たった３回の開催で、２０１９年２月８日、打ち切りを宣言されました。「東京都が

のぞんだ形での意見交換会とならなかったため」という理由は、「あまりに一方的で、到底納得でき

るものではありません。

（以下省略）

意見交換会参加者有志が要望書提出を準備中

「意見交換会」参加者有志が、意見交換会の継続を求める要望書の提出を準備しています。これは「はけの

自然と文化をまもる会」の代表の安田さんが中心となってすすめており、「市民の会」も協力しています。

意見交換参加者５０人中、３７人の賛同を得ました。


